

CORREO NACIONAL

Periódico popular, defensor particularmente de la causa católica

Bendecido por Su Santidad Pío XI

Se publica los Domingos y Jueves

Número 4055. San José, Costa Rica, Viernes 16 de Febrero de 1934. Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

El Reconocimiento de Costa Rica

Cómo juzga la prensa salvadoreña la actitud del Gobierno de Costa Rica al reconocer al Presidente Martínez.

Desde cualquier punto de vista que se examine el reconocimiento acordado por Costa Rica al Gobierno de El Salvador merece los más entusiastas aplausos.

En el campo internacional, significa la definitiva derrota de los Pactos de Washington, aquellos famosos pactos que vergonzosamente iba a signar Centro América a terra extraña, sin darse cuenta en ocasiones, de la trascendencia y gravedad de los compromisos que contraía.

Llegó a tanto la ceguera que se estipulaban medidas o condiciones contrarias a los preceptos constitucionales!

La denuncia que Costa Rica hiciera de esos pactos habilitaba a Centro América para celebrar tratados sin sujeción a tuteladas extrañas y libre de todo compromiso irritante.

Sólo El Salvador imitó ese ejemplo; y hasta la fecha no ha podido obtenerse que los demás países hermanos sigan esa línea

de conducta;

En el terreno político, Costa Rica se coloca a la altura de sus tradiciones de país eminentemente democrático, que obra con independencia de criterio y no bajo el impulso de la intriga ni del sórdido interés.

País que vive bajo el amparo de sus propias leyes, consciente de su misión y su destino define su criterio interdaccional bajo el prisma de un sentimiento elevado, de absoluto respeto a las demás nacionalidades.

Y por último, en el campo moral, ese reconocimiento significa que al través del tiempo y la distancia El Salvador y Costa Rica mantienen una amistad firme y estable; que los vínculos de solidaridad se acrecientan y que los dos pueblos no son expresiones sin sentido, ni brotes artificiales de ritual diplomático.

(De "El Tiempo")

VINO DE CAFE

El procedimiento es sencillo. Se les quita a los grauos el hollejo que generalmente se desecha con la cáscara, y se mete en un barril, se echa agua y un poco de azúcar y se deja a fermentar, con lo cual se logra un vino excelente. Es algo más, porque a las propiedades estimulantes de los vinos aduna el de café algunas de las características de la bebida que se obtiene por la infusión del grano tostado y molido, de donde resulta una combinación sui géneris. Como se ve, se trata de un producto derivado, y por tanto pueden aprovecharse los granos en sí para los usos ordinarios.

Podría exportarse el nuevo producto, y, por otra parte, quizás se reduciría la importación de algunos vinos extranjeros, con el consiguiente beneficio para la balanza comercial de la nación.

Notas de Puriscal

El verano ha sido interrumpido con algunas lluvias estemporáneas. Han llegado hasta el Cerro de Tiquirís y por eso el tráfico con camiones se ha interrumpido.

Nuevo hogar se ha formado aquí por los jóvenes don Miguel A. Arroyo y la Srta. Catalina Gutiérrez. Que sean muy dichosos es nuestro deseo.

De paseo estuvo en esta ciudad el querido Padre Badilla, nuestro anterior y muy querido Párroco.

Se revoca un acuerdo sectario

Aranjuez (España).—En 30 de diciembre de 1931, el Ayuntamiento de esta población acordó que desapareciera el monumento al corazón de Jesús, levantado en la calle de Gertrudis Hernández, por suscripción popular.

Se interpuso recurso, y el Tribunal Contencioso ha resuelto que quede sin efecto el acuerdo y continúe el monumento en el lugar que ocupa.

Ente los católicos reina gran júbilo por la resolución de este asunto.

Muerte de una Heroína de la Guerra Boer

La Rev. Madre María del Rosario de la Congregación de la Sagrada Familia, quien fue una figura prominente en el sitio de Kimberly durante la guerra Boer, acaba de morir en Johannesburg. Se la conocía en el Africa del Sur, con el nombre de «La Monja Exploradora» y pocos habrán sido los que hayan sufrido las vicisitudes que ella experimentó en su vida.

Sor María del Rosario llegó al Africa del Sur en 1891, siendo egida siete años después Superiora de la Comunidad en Kimberly. A poco de haber llegado estalló la guerra y Kimberly fue sitiado por los Boers, quedando incomunicado del resto del mundo. Durante 122 días no cesaron de caer las bombas y granadas dentro de la ciudad, muchas de las cuales hicieron explosión en el mismo convento; pero la Madre Rosario continuó imperturbable haciendo el bien, atendiendo

a enfermos y heridos, consolando y cuidando a las madres y a los niños, y compartiendo con los demás su parte de ración, cuando se hubo agotado la carne de caballo. Cuando se levantó el sitio, todo Kimberly le rindió elocuente tributo de admiración.

Durante la época en que fué Superiora en Bloemfostein, ocurrió la peste y ella con sus religiosas acudieron a cuidar a los enfermos y a asistir a los moribundos, sin distinción de raza, ni religión, mereciendo ser distinguida con medallas y comunicaciones altamente honoríficas por el Rey de Bélgica, los Mariscales Foch y Castelnau y varios otros eminentes personajes. La Madre Rosario celebró el año pasado las Bodas de Oro de su profesión de religiosa. Dos hermanas suyas, también religiosas de la Congregación de la Santa Familia, celebraron igualmente las Bodas de Diamante de su profesión.

Carta de Juanillo a don Toribio

Febrero 12 de 1934.
Mano Toribio Otárola

La Cañuela

Ahora cojo la pluma pa disile todo lo que me aconteció dende que me largué desas tierras, que me hacen falta por la tranquilidad que existe. Allá el cantido del gallo, el bramío de la vaca, el relincho del caballo; no dan miedo, pero aquí es el infierno el ruido que hay; por enaínas se vuelve uno loco.

Aquí en la ciudad, tuiticos los que vendeo algo pegan unos gritos que hay que oírlos, con disile que oí uno que disía "Carta hago" "Cartahago" y como yo quería escribible a usié, me pareció más barato pagala a escribir que comprar tinta, pluma y hacela yo mismo; pero junto le dije que si quería haceme una carta pa mano Toribio; me ultrajó y si no es el polecia me pega: se-

guro estaba de luna y yo seliva a guitar. La ciudad es muy bonita y hay mucho en que divertise, solo que como usié disía se gasta mucha plata; yo, lo más caro que he mercao fue un par de zapatos; ¡viera el "trufio" que me costó "amanzalos" ya los tengo al "hilo".

Yo quería repetile lo de la carreta; cuánto me quiere dar por ella, pos como van las cosas por acá voy a necesitar unos rialillos y asina es que si usié no me la compra, estoy "fregao".

Me almitieron en la polecia, pero me dan el gueso junto pasen dos meses, pos me estoy alicionando en la melicia y en la noche un mestro, da elacia de penunciación a yo y yotros que no nos dan de alta porque tenemos malos vocablos.

Dajame la contestación a la segunda sesión.

COLEGIO SEMINARIO

La matrícula de este Establecimiento quedará abierta a partir del próximo miércoles 21 de Febrero, de las ocho a las 10 de la mañana y de las dos a las cuatro de la tarde.

Las clases comenzarán a las ocho de la mañana del miércoles 7 de Marzo entrante.

Oh tempore, oh mores, oh siglo de las mujeres en overoles

No se puede creer, si uno no lo viera, la decadencia moral a que ha llegado nuestra sociedad en nuestros días. Padres y madres parece que se dijeran: ya no nos importan hijos ni hijas, les dejan ir doquiera sin preocuparse donde van y qué vayan a hacer.

Antes era costumbre en toda reunión social de cualquier naturaleza, si iban las niñas, sus mamás no faltaban jamás, o en su defecto concurría el papá; en bailes, saraos, picnics, en fin, en todas esas diversiones las niñas no aparecían como infelices seres abandonados al azar, sino que siempre había un quien que fuera, digamos así, una seña, un algo que servía para exigir la moderación y el respeto a sus recomendados; por lo general eran las madres las encargadas—y con mucha razón—de esa misión y eran ellas atendidas por los jóvenes y concurrentes antes que a las mismas niñas, quienes con plena satisfacción y beneplácito, presenciaban el aprecio a sus mamás y lo recibían aun mejor que si hubiese sido a ellas propias: hoy por el contrario, si una señora va a un festejo en calidad de cuidadora, se le vería de reojo y a buen seguro no se le daría el trato

que usábamos de antaño. ¿Por qué esa intempestiva mudanza? Y de ahí las consecuencias; hoy la buena fama de las femeninas rueda por el suelo y anda en boca de cualquier *quidam* despiadadamente; hay que oírlos, es que a las mujeres talvez poco se les da darse cuenta de esos desmanes o abusos contra el amor al prójimo, de desalmados que asesinan con la lengua peor que con una navaja de barba.

Precisamente, al ver esas niñas descuidadas de sus padres, madres, o tutores, todo pícaro se siente autorizado para faltarles; y aun ellas mismas (las niñas cometen torpezas, como la de tomar licor, etc.) que no lo harían si hubiera un control para ellas, lo cual no habría palabras con qué preconizar como principal deber de sus superiores.

Padres, madres o tutores deben decidirse a cumplir con sus estrictos deberes; no importan las burlas a que sean sometidos, pues ante todo está la obligación del deber cumplido, siendo todo ello más meritorio para ante Dios y la sociedad, la cual tornaría al pedestal moral de que fue derribada, mediante el decaimiento moral de la mujer.

VIDI, VICI

En qué consiste la felicidad

- En las buenas amistades.
- En la ayuda al prójimo.
- En las buenas intenciones.
- En las cartas a los amigos.
- En las palabras agradables.
- En los pequeños obsequios.
- En los pequeños favores.
- En los servicios desinteresados.
- En el buen trato social.
- En la tranquilidad de conciencia.
- En el trabajo que amamos.
- En las confidencias mutuas.
- En el alegre cumplimiento del deber.
- En la sabiduría de hacer frente a la vida sonriendo.
- En las legítimas ambiciones y afanes.
- En las buenas obras que se hacen sin calcular la recompensas.

Plumas fuente y lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas **MARCAS**
Parker - Eagle - Waterman
A precios **SUMAMENTE BARATOS** en la
LIBRERIA LEHMANN

Pésame

Ha muerto en esta capital tras penosa dolencia el caballero don Dámaso Cordoba, persona de gran virtud y padre de muy numerosa familia, de cuyo dolor participamos, enviándole por este medio nuestra condolencia, deseando que Dios los resigne a todos en este gran sufrimiento.

Predicación en Belén

El día 1º, víspera de Ntra. Señora de Lourdes hubo en San Antonio de Belén un gran rosario solemne que estuvo concurridísimo.

Ocupó la cátedra sagrada el Dr. Borge, quien hizo un magnífico sermón y que desempeñó antes aquel curato, donde este culto de la V. de Lourdes es grandioso y tradicional.

Nuevo Inspector de Escuelas

Habiendo sido electo diputado el competente profesor don Juan José Monge, el Ejecutivo ha dispuesto nombrar como Inspector de Escuelas de esta jurisdicción a don Amado Naranjo, director que era de la Escuela República de Chile.

Felicitemos al buen amigo por su designación y en su muy difícil cargo le deseamos todo acierto, toda ventaja profesional, ya que ha sido uno de los más experimentados y competentes.



NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La **PREPARACION de WAMPOLE** que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higos Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

El nuevo tomo de lectura nacional

La infatigable Editorial Lehmann que tantos triunfos se ha anotado con sus grandes talleres y sus constantes publicaciones, ha puesto ya a la venta el nuevo tomo de lectura nacional Centro América, algo de lo mejor que se ha publicado en este Continente y que viene a probar la devoción de Costa Rica por su educación. La edición de 10 mil ejemplares es algo de lo más novedoso y artístico que se ha hecho en Alemania. Posee magnífica encuadernación y preciosos grabados interpretados a cinco colores.

Tuvimos el gusto de ver las pruebas originales de ese volumen y de allí que del contenido podamos hacer el mejor elogio y la más entusiasta recomendación para los maestros y para los niños.

En breve todas las librerías del país ofrecerán a los escolares este precioso texto oficial de lectura que es de riguroso uso oficial.

Hay lecturas muy interesantes sobre el transporte y de historia de nuestros indios que atraerán a los niños.

Al felicitar a los autores profesores Licdc. don Elías Leiva, don Carlos Luis Sáez y Srta. María Isabel Carvajal; los excitamos para que perseveren en su labor de los dos libros que restan de la serie.

Para los editores vayan nuestros mejores parabienes y que obtengan todo el fruto económico que su labor merece, ya que el triunfo pedagógico y artístico está asegurado, pues en la edición se ha puesto todo cariño y el más probado empeño.

Rafael Meza N.

DENTISTA



Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE Se encuentra también a las órdenes de su estimable clientela el General.

WASHINGTON Y EL VATICANO

Roma.—El Osservatore Romano, órgano de la Santa Sede, acaba de publicar un artículo de tres columnas, en el cual describe la historia de las relaciones diplomáticas entre los Estados Unidos y el Vaticano.

Nada específico dice acerca de las probabilidades de la reanudación de tales relaciones diplomáticas; pero entre líneas se comprende que existe la posibilidad de ello y que existe también el deseo de hacerlo.

Hay, en efecto, una escuela de pensamiento en el Vaticano, que sostiene que los Estados Unidos tienen todavía relaciones diplomáticas con la Santa Sede, desde un punto de vista puramente legal y que lo único que falta para hacer efectivas esas relaciones, es llenar el puesto de Ministro, que técnicamente ha continuado existiendo en la Santa Sede, desde que el último ministro de los Estados Unidos en el Vaticano, salió de Roma en 1867.

Las relaciones entre Estados Unidos y el Vaticano siempre han sido vistas con buenos ojos por la opinión pública en los Estados Unidos, según dice el Osservatore Romano, agregando que el hecho de que no se hubiera nombrado representante diplomático después de 1867, se debió no a una política delibera-

da sino a un accidente de los partidos políticos norteamericanos.

Termina diciendo el periódico citado, que el gran número de católicos que hay en los Estados Unidos (20.000.000), sus servicios a la civilización y al país, sus íntimas vinculaciones con el Vaticano, son factores que permiten hablar correctamente de las "relaciones ininterrumpidas entre la Santa Sede y la Casa Blanca".

Anunciar ES VENDER



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caspoidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. Venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Su Santidad el Papa Pío XI

Con motivo del XII Aniversario de su Coronación

Hay triunfos que no se eclipsan. Hay glorias que es preciso cantar, sea cual fuere el pueblo cuyos oídos y cuyo corazón aspire el cantor a conmover. Ni en la época infausta en que, reinando los Papas en Aviñón, quedó Roma reducida a una aldea de 15000 habitantes, presa de facciones que peleaban en sus desiertas calles, y convertían en ruinas los monumentos que habían respetado hasta los Bárbaros, ni aun entonces dejó de ser la Señora del mundo, que primero había dominado por la fuerza de las armas y después conquistado por la Religión. Aun entonces cada combatiente que moría en las guerras civiles, podía exclamar: *Civis Romanus sum* con el mismo orgullo que cuando el sol del Imperio estaba en su apogeo. Aun entonces podía dirigir al astro rey la frase que Horacio pronunciara hace XX siglos bajo los pórticos del Foro: *No alumbras ciudad más grande que nuestra Roma*. Otro tanto acaece con las glorias del Pontificado. Ningún revés podrá oscurecer su brillo. A ítes se borrará la raza humana de la faz de la tierra, que la memoria de un León el Grande, de S. S. Pío V, o León XIII entre otros muchos. Lo mismo podremos decir de S. S. Pío XI. Sabio, de ceño ardientísimo y gran tacto diplomático. El Tratado de Letrán del 11 de febrero de 1929 que puso fin a la cuestión romana, es el fruto más hermoso de las ansias pacíficas del Papa.

Un rasero mide por igual a todos los hombres. Sólo tú, oh Pontífice, «tienes medida aparte.» Hay varios Emperadores y Reyes, sabios y artistas; Pontífices, Papas, Vicarios de Jesús en tierra no hay más que uno y este eres tú. Estás unido al Hijo de Dios de tal modo, que sus bienes son tus bienes y tus obras son tus obras, según S. León. Eres el eco del Verbo, su órgano y conducto y el espejo de sus bellezas infinitas, por lo cual el mundo se llama Santidad, Cabeza y Pastor de la Iglesia, que se extiende por el mundo llena de luz y de vida, en todas las horas del tiempo y en la extensión del espacio, la Iglesia está concentrada en ti; por ti ha desafiado las iras de veinte siglos y vivirá hasta que los tiempos se cierren y se abra el perpetuo Sábado de Gloria. Eres piedra, colocada en Roma, es decir, en medio del Oriente y del Occidente. Si los rayos del sol doran la cúspide de tu grandiosa morada, tú reflejas los rayos del «Padre de las luces del que es Luz del Mundo,» y los envías a todos los continentes, a todos los mares y bajo todos los cielos. Como testimonio de tu poder soberano, puedes repetir las palabras del Apóstol: *Cuando aparezco más débil, soy entonces más poderoso*. Porque tu Imperio y poder no tiene límites, porque tu voz en nada es parecida a la voz del hombre; se oye en todas partes con amor y con respeto, desde el Norte al Sur, desde el Ocaso al Oriente; lo

mismo resuena en los témpanos de hielo de los mares polares que en los bosques feracísimos de los trópicos, y en todas las zonas que alumbró el sol y donde quiera que palpita la vida, allí tienes hijos que te escuchan reverentes. *Tu es Petrus*. Tú formas la generación de los cristianos, porque de ti procede toda jurisdicción y autoridad; por ti tienen la suya todos los miembros que constituyen la Jerarquía Eclesiástica; Cardenales y Nuncios, Arzobispos, Obispos y Prelados, Confesores y Misioneros, Ordenes y votos, bendiciones e indulgencias, todo procede de ti como de autoridad suprema en el mundo. Mediador entre Dios y el mundo, eres legislador y juez del orbe entero, porque la majestad de Dios brilla en tu frente sagrada y eres imagen de su Poder Universal.

El que no está contigo, está contra ti.

Tú abres y tú cierras; abres las cataratas de lo Alto y las Puertas del Paraíso al alma del justo y llorando con lágrimas de Padre, sepultas en el abismo el alma del pecador que muera impenitente. Tu voz poderosísima que desciende del Sinaí y del Tabor, separa los lobos y las ovejas, los cabritos y los corderos. Un *placet* tuyo muestra el camino de la vida y la verdad; un *non possumus* tuyo señala el del error y el de la muerte...

JOSE T. PAGANI M.

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde ₡ 18-00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes

Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar
Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA
Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34
Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

DE ATENAS

Hemos tenido el honor, bien grande por cierto, de saludar por acá a los Reverendos Sacerdotes don Ricardo Acuña, don Francisco de J. Mendoza, don Tobías Barquero, Presbítero Schmitz, Don Víctor Sanabria, el padre Fernández y don Ricardo Salas, quienes han llegado a ésta como una simpática consecuencia del verano; también estuvo el P. Miguel Arguedas. Ellos que trabajan tanto en salvar almas para el cielo, justo es que tengan sus ratos de solaz; y tanto gusta uno de estrechar sus manos veneradas.

Agradecemos al padre Mendoza sus buenas y prácticas predicaciones, sobre todo la de la 'Caridad', según la Epístola q' sobre esa virtud tiene S. Pablo. Es el P. Mendoza un ver-

dadero Misionero Franciscano capuchino. ¡Cuánto bien para las almas deja como bella estela luminosa al pasar por estos pueblos! Que no nos olvide.

Un Bosquino

Se trata de anular los votos de los comunistas

Se está planteando dentro de las idealidades de esta vida tropical el deseo de anular los votos comunistas en favor de dos de sus dirigentes electos diputados el día 11.

Afirman que hay precedentes legales, pero nadie se adelanta a realizar el reclamo o el cumplimiento de la ley, pues cada partido quiere que sus contrarios saquen la brasa por mano extraña.

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

DOCTORADO = Doctor o no Doctor, el que es sabio, sabio es, amén de nombres y renombres y títulos y más títulos, grados y más grados, puestos en marcos y cuadros para hacer empapelados de las paredes; todas estas son tortas y pan pintado; pues bien, debemos saber que todas «las obras de los hombres son imperfectas» y que la ciencia y aptitudes del individuo para su práctica residen en su cabeza y nada más; ejemplos hay de hombres, al parecer nulos en el estudio, y que a mil mazasos han llegado a adquirir un diploma, sin embargo en la práctica han resultado un éxito, y viceversa, personas que en los colegios se han lucido y después en la vida práctica fracaso tras fracaso. Parece que no debiera ser así, pero es lo cierto que «suerte te dé Dios, hijo, y lo demás poco te importe», y que «al que Dios se la da, San Pedro se la arrempuja.» Pudimos ver en un colegio

RIN TIN TIN SIGUE CON SU TOPIQUIN

de Medicina un muchacho que en el examen de grado se atacó y no pudo hacer nada; otro muy bueno y al verlo gran estudiante. Se graduaron, se instalaron en plena ciudad New York; el bueno hacía para fumar y el del ataque no le daba la pieza lugar dónde acomodar clientes a diario. «Such is life in this world of strife.» De modo que doctores y más doctores y si en el cerebro no hay lo que llaman *cacumen*, nada hemos adelantado.

Don Ricardo y don Cleto, don Alberto Brenes Córdoba y don Alejandro Alvarado son eminencias en el Derecho y no han necesitado el llamarse o que les nombren *doctores* para llegar a la Estrato-esfera del Derecho.

EL BACHILLERATO = Es un título esencialmente previo a estudios superiores o profesiones al-

tas; no debiera haber de parte del gobierno monopolio al respecto, sino plenitud de libertad para dejar estudiar adonde quisieran; la ciencia es una y no podría haber colegio que dijera el sol sale al Poniente; verdad que en todo hay diversidad de opiniones, pero nadie puede desquiciar aquella sentencia: «veritas est id quod est.» Dios quisiera resultara un diputado amplio de ideas y presentara un proyecto de ley que el examen para el título de bachiller sea por *suficiencia* ante un tribunal integrado por el más saliente profesor de cada uno de los colegios o instituciones existentes en el país, juramentados especialmente, y ante ese tribunal se presente quien quiera, y sea examinado con toda imparcialidad, ojalá sin saber de quién es hijo o hija, y con la consigna

del tribunal de no leer siquiera recomendaciones de ninguna naturaleza, ni del Presidente de la República, quien sería el primero a negarse a dar tal ayuda.

El Regents certificate del estado de New York, es algo así, y allí sólo pasa quien va bien preparado, y no importa el colegio de donde venga, queda apto para el estudio de profesiones mayores.

¡Oh cómo está de desquiciado el corazón humano!

Es algo muy raro, extraño, si se quiere extravagante, ver a hombres de gobierno, en estos momentos críticos, de apuros y de zozobras, verlos, decimos, ocupándose de cuestiones como certámenes de belleza, sin meditar que el tiempo perdido hasta los santos lo lloran; peregrina encefalitis. Ya contemplamos una

legión de abogados abogando por llamarse o que los llamen «doctores,» como si con ello fueran a ganar un cinco más en cada escrito, o en su fama aumentar algo; no, esas son fiebres cerebrales, delirios, fantasías que a nada llevan ni producen nada; trabajen en que los suyos se moralicen, honren su profesión dando coques contra los vicios y siendo profesionales de verdadera reputación, que acaben con el decir de que el dinero no es que lo ganan los abogados sino que lo roban, (con pocas, pero honorabilísimas excepciones) nosotros que vivimos en los campos a donde parece como que el viento llevara—como hoy el radio—todos los ecos de los grandes centros, estamos a diario oyendo historias que nos hacen grifarnos y pararnos los cabellos de punta, de oír immoralidades, y de muchos que la pican de grandes y eminentes profesionales (debiera

Pasa a la 4a. pág.

Rin Tin Tin...

Viene de la página tercera

cambiarse por inminentes criminales). No están, por cierto exentos de esa lepra, médicos, pero en menor escala, a ojos vista.

No, las profesiones deben dignificarse y las respectivas facultades deben hacer sanción, entregando ellas mismas, si es el caso, a los tribunales de ley, al profesional inmundo, inhumano, indecoroso.

Eso nos parece lo exige el decoro y respeto a esta nación tan simpática que el buen Dios nos ha concedido, y que no debemos enlodar en manera alguna.

Todo costarricense que verdaderamente ame su terruño tiene que pensar así. De lo contrario, no hay tal, no ama su patria.

Desde la escuela, en los colegios, en los hogares es preciso enseñar a los jóvenes y entrenarlos en hábitos de decencia, de honradez, de dignidad, de estimación personal, y que sería preferible cualquiera otra cosa que rebajarse al extremo de llegar a ser un profesional sinvergüenza (no hay otra palabra con que decirlo) más valiera un vaquero honrado.

RIN TIN TIN

LAS CRIATURAS

Leberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cria grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la **PREPARACION de WAMPOLE**. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas lo deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la repesición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Turno en Concepción de San Rafael de Heredia



El domingo venidero se verificará en el distrito de Concepción de San Rafael de Heredia un turno a beneficio del templo de esa localidad.

Dados los preparativos que tiene hechos la Junta Edificadora de San Rafael de Heredia auguramos el más halagüeño resultado a ese torneo de generosidad en pro del Culto Divino.

De San Rafael de Oreamuno

Ayer a las 6 p. m. se verificó la bendición del artístico Vía Crucis. La solemne bendición la hizo el R. P. Capuchino Fray Zenón de Arenis. Después de la ceremonia hubo vía crucis solemne y en este acto el señor Cura fue colocando las respectivas cruces en las láminas.

Todos los vecinos se constituyeron padrinos. La colecta realizada alcanzó a la suma de trescientos sesenta y ocho colones dinero que se empleará para el pago del referido vía crucis.

Hoy da comienzo al ejercicio de los siete lunes del Señor de la Misericordia. A las 6 p. m. ejercicio y vía crucis. Por consiguiente estamos de gala

con artístico vía crucis y el Calvario completo.

El municipio colocó cuatro focos de luz en la plaza, los que dan ilusión a la iglesia y plaza pública.

En la elección municipal quedó reelegida la misma municipal, y la elección para diputados la ganó Monseñor Volio.

Los señores agricultores se muestran satisfechos con las cosechas de verano, pues las de maíz, papas y frijoles son buenas y los precios halagadores solo para los pobrecitos jornaleros no hay aumento en sus salarios; en cambio tienen que pagar el comestible caro.

CRONISTA

En el distrito de Mercedes de Heredia se verificará un Turno General para la construcción del Templo el domingo 25 de febrero



La Junta Edificadora de este lugar, deseosa de salir cuanto antes del compromiso contraído por el pueblo con motivo de la construcción de la iglesia y queriendo asimismo aprovechar la temporada de verano, ha resuelto la celebración de otro turno el domingo 25 de los corrientes.

Conocida ya la buena voluntad de todos los vecinos del Distrito y la simpatía que nos dispensan los buenos amigos de otros lugares, abrigamos la esperanza de que a pesar de la dificultad de los tiempos el éxito ha de coronar nuestros afanes.

Vaya pues esta invitación para todos y sirva también este medio para pedir a las personas más acomodadas algún donativo y a las demás su asistencia y cooperación en cualquier forma. Dios Nuestro Señor y Nuestra Patrona la Virgen de Mercedes, recompensarán con creces a todos los que nos ayuden al buen resultado del turno.

Por la Junta Edificadora: Miguel Chaverri, Cura y Vicario de Heredia.

Heredia, febrero de 1934

PROGRAMA

A las 6 y media de la mañana del domingo 25, habrá misa rezada de Primera Comunión con plática. A la salida de la misa comenzará el turno.

Naufragio

Cielo y mar... Entre dos inmensidades
Vuela audaz el bajel... De pronto el cielo
Su azul envuelve en tenebroso velo
Y se extinguen del sol las claridades.

¡Todo es sombra y horror! Las tempestades
Desatan con furor su ardiente vuelo,
Y sobre el roto barco, en hondo duelo,
Se extienden las inmensas soledades,

Cielo y mar otra vez... y otra vez vaga
La luz del sol por la marina alfombra...
Así también el hombre envanecido

En la mundana tempestad naufraga,
Y al descender hasta la eterna sombra
Lo cubre en el océano del olvido.

J. A. PEREZ BONALDE

Conocimientos útiles

Para curar los callos

Empátese un pedazo de pan en vinagre fuerte y aplíquese al callo; el callo se ablanda y puede extraerse fácilmente.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL--Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental con brillantez y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos científicos de los últimos diez años.

PERIODISMO--Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo iberoamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrar con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS--Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varita mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS--El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION--Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de avanzar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO--LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

-Curso de Periodismo.
 -Curso de Reportaje.
 -Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
 -Curso de Redacción.
 -Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
 -Curso de Eficiencia Mental.
- Sírvanse mandarme detalles y darne precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
- Nombre
- Apartado postal
- Calle y Num.
- Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA